

Extremadura



>> Solidaridad con las víctimas del terremoto que asoló la ciudad de Bam

>> Entrevista

Voluntario desde 1986, Manuel Villar, es profesor de Lengua y Literatura de enseñanza media en Cáceres. Aunque nació en Zamora vive en Extremadura desde hace muchos años. Está casado y tiene de 3 hijos.

Presidente autonómico

Manuel Villar

Junquera

“Estar en Cruz Roja constituye un acto de servicio”

¿Qué significa para usted ser presidente de Cruz Roja en Extremadura?

Estar en Cruz Roja es un acto de servicio y quienes llegan a ella deben venir con la única mira de trabajar por los demás. Muchos sólo ven una ambulancia y dos voluntarios pero, pero la organización desarrolla en la región más de 45 programas con destino a unas 80.000 personas mayores, discapacitados, reclusos, drogodependientes, etc..., que se deben potenciar.

¿Cómo es la gestión de

una organización como esta?

Algo complejo. Debemos dar respuesta a necesidades humanas y para ello necesitamos la colaboración de todos los sectores sociales, políticos, empresariales y ciudadanos en general. Nuestros voluntarios constituyen el pilar fundamental de la acción y debemos optimizar, rediseñar y adaptar esa acción para que la respuesta sea la más eficaz.

La colaboración que continuamente prestan la Junta, las dipu-

taciones de Cáceres y Badajoz, la Cajas de Ahorro, los medios de comunicación y algunos Ayuntamientos, junto con nuestros socios, resultan fundamentales en nuestro quehacer diario.

¿Cuáles son sus proyectos inmediatos?

La V Asamblea General de la institución ha marcado unas pautas de carácter general que, en nuestra Comunidad se va a traducir fundamentalmente en la adaptación y reorganización de la actividad a nuestra realidad más inmediata.

Así, asuntos como la reestructuración de la intervención en emergencias, a través de la integración en el 112 para complementar los servicios públicos, o nuevos programas con drogodependientes o personas con discapacidad, son novedades para ese futuro inmediato. También serán objeto de nuestra atención el trabajo en medioambiente o la indispensable atención a mujeres en dificultad social.

¿Cómo ve el incremento de ONG?

Por un lado, dispersa la acción del voluntariado, hasta ahora muy centrada en las organizaciones más tradicionales; por otro, es algo muy positivo, porque estimula la participación ciudadana en la acción voluntaria en campos muy diversos y, en ocasiones especializados. Además, esta situación estimula a las organizaciones a seguir innovando de cara a realizar un servicio para los ciudadanos.

¿Cómo será la Cruz Roja en Extremadura en 2010?

Uno de los grandes valores de esta institución es su capacidad para adaptarse a las demandas de la sociedad. Por ello, creo que en 2010 la Cruz Roja estará con los más vulnerables. Allá donde un niño lllore, allá donde un mayor esté sólo, en cualquier sitio donde alguien sufra, un voluntario de Cruz Roja tratará de mitigar el dolor, la angustia, la soledad...

Presidente de CR en Cáceres Sebastián Calvarro, un veterano

Sebastián Calvarro ejercía las funciones de presidente provincial en Cáceres desde el fallecimiento de su antecesor, José Antonio Sánchez Mateos. Casado y padre de dos hijos, es profesor en el Instituto de Enseñanza Secundaria El Brocense, de Cáceres, uno de los centros con mayor tradición de la ciudad.

Pero Sebastián Calvarro es un veterano pues presta sus servicios como voluntario desde 1971, inicialmente en CRJ, la sección juvenil de Cruz Roja, en la que según él mismo ha pasado los mejores años de su vida. Cruz Roja Juventud de Cáceres no podría imaginarse sin él.

A partir de ahí, su labor no ha cesado ni un solo día. Miembro del Comité Provincial en Cáceres y del Comité Autonómico en Extremadura, Calvarro ha desempeñado distintas responsabilidades en la institución y, en los últi-



mos años, como vicepresidente provincial ha participado muy activamente en los órganos de dirección, lo que le valió la concesión de la Medalla de Oro de la Cruz Roja Española.

Presidente de CR en Badajoz Javier Caro, joven con experiencia

Francisco Javier Caro, nuevo presidente provincial de Cruz Roja Española en Badajoz, de 33 años de edad, es natural de Badajoz, está casado y es padre de un niño. Diplomado en Magisterio y especializado en Educación Física por la Universidad de Extremadura, ingresó como voluntario en el año 1985.

Desde esa fecha, ha desarrollado su actividad como colaborador fundamentalmente en el área de Cruz Roja Juventud, y más concretamente en actividades relacionadas con la ocupación del ocio y tiempo libre. Ha participado también como formador en las áreas sanitaria y social.

Desde 1999 pertenece a diversos órganos de dirección de la institución y desde marzo de 2002 era presidente en funciones del Comité Provincial de Cruz



Roja en Badajoz y vicepresidente autonómico en Extremadura. Es miembro también de la comisión nacional de comunicación.

Tecnologías al alcance de todos

El Plan de Alfabetización Tecnológica, de la Consejería de Educación, Ciencia y Tecnología, de la Junta de Extremadura, en colaboración con la Asociación Regional de Universidades Populares y Cruz Roja Española desarrollaron en noviembre y diciembre de 2003 la primera fase del proyecto Voluntari@s en Red.

A través del proyecto, 14 Asambleas Locales de Cruz Roja de Cáceres y Badajoz cuentan con talleres de alfabetización tecnológica dirigidos a voluntarios y voluntarias de la institución. Las localidades en la que, hasta ahora, se ha desarrollado este proyecto son Almendralejo, Badajoz, Cáceres, Coria, Don Benito, Madrigalejo, Mérida, Miajadas, Monesterio, Navalmoral de la Mata, Plasencia, Talayuela, Valencia de Alcánta-

ra, Villanueva de la Serena y Zafra.

En todas ellas, los nuevos centros del conocimiento de la Junta de Extremadura y Cruz Roja están realizando acciones conjuntas con las que se pretende alfabetizar tecnológicamente a los participantes enseñando a desenvolverse por la Red, descubriendo herramientas de comunicación como el correo electrónico y la mensajería instantánea; fortaleciendo la comunidad virtual de las personas que realizan de forma altruista la página web de su Asamblea Local; y fomentando el uso de la videoconferencia como herramienta de teleformación.

La primera fase del proyecto que se ha desarrollado durante todo el mes de noviembre y diciembre de 2003 y continuará extendiéndose por todas las Asambleas Locales a lo largo del 2004.



Uno de los talleres de alfabetización tecnológica del proyecto Voluntari@s en red.



Un total de 96 atletas, de entre los 2.000 parti

A campo través



participantes en el campeonato de España de Campo a Través, necesitaron atención médica.

Voluntarios de la institución

han desarrollado un servicio de cobertura preventivo-sanitaria en el Campeonato de España de Campo a Través, celebrado en febrero en Cáceres, en las instalaciones deportivas de la Diputación Provincial, prestando asistencia a un total de 96 personas.

Los voluntarios, en colaboración con los servicios médicos de la organización, atendieron fundamentalmente situaciones provocadas por problemas respiratorios, agotamiento, lesiones musculares y tendinosas, que fueron tratadas en la enfermería preparada por la Diputa-

ción, sin que hubiera que lamentar casos de gravedad.

En el operativo han participado un total de 48 voluntarios, entre enfermeros, socorristas, auxiliares de transporte sanitario, conductores y operadores de radio de las Asambleas Locales de Cáceres, Trujillo, Miajadas, Valencia de Alcántara, Almendralejo, Montijo y Villanueva de la Serena.

El operativo contó también con 8 ambulancias asistenciales y dos vehículos de apoyo distribuidos estratégicamente a lo largo del recorrido, que realizaron los cerca de 2.000 atletas participantes.

Ludoteca en Alcántara

Ludoteca Mano, es un proyecto de Cruz Roja Juventud de la Asamblea Local de Alcántara, en Cáceres. A través de una subvención de la Junta de Extremadura (Consejería de Sanidad y Consumo) inició su andadura en 2003, teniendo muy buena acogida entre los ciudadanos.

El ámbito de actuación del proyecto son los cuatro pueblos que conforman la Mancomunidad "Puente Romano": Alcántara, Piedras Albas, Mata de Alcántara y Zarza la Mayor.

La Ludoteca de CRJ es un espacio donde los niños juegan, realizan diversos talleres y encuentran juguetes que, mediante préstamo, pueden llevarse a su casa durante una semana, siempre contando con la autorización de sus padres.

Se dirige a niñ@s entre 6 y 12 años de edad. A los niños se les hace una ficha, se entrega un carnet y en todo momento están supervisadas todas las actividades por voluntarios.

El año pasado tuvo muy buena acogida, y contó con más de 60 usuarios. Para no interferir en las diversas actividades de los escolares se optó por abrir el sábado durante la mañana, donde dos voluntarias se encargaban de la organización.

Destaca la colaboración de Colegios, Ayuntamientos y Casa de Cultura de las diferentes localidades, en la cesión de aulas para poder ubicar la Ludoteca.

Un juego para comprender la solidaridad internacional

La Asamblea Local

de Cruz Roja en Mérida ha desarrollado un juego de mesa que pretende educar y sensibilizar sobre las diferencias Norte-Sur y fomentar entre los ciudadanos la cooperación al desarrollo.

El juego ha sido diseñado íntegramente por voluntarios de la Cruz Roja emeritense con el apoyo de la secretaría técnica de cooperación de la Junta de Extremadura.

A través de un tablero que representa nuestro mundo con países imaginarios, los participantes (un mínimo de 3 y un máximo de 25 en la modalidad de grupos) deben establecer el



Tablero y fichas del juego para comprender las diferencias Norte-Sur.

país asignado, del que son gobernantes, un correcto aprovechamiento de sus recursos y un desarrollo sostenible ade-

cuado dentro de la comunidad internacional.

El juego está dirigido fundamentalmente a jóvenes a partir de 14 años. La idea es que entiendan las diferencias Norte-Sur así como la necesidad de adoptar actitudes más responsables tanto para el aprovechamiento de los recursos naturales y tecnológicos como para crear conciencia sobre cómo acortar esas diferencias.

En definitiva, se trata de una forma diferente de sensibilizar, educar, mostrar nuestra realidad global. En estos momentos está pendiente de la homologación de patentes y otros aspectos legales que permitan su distribución y venta a mayor escala.

Se han editado varios ejemplares de promoción que la Asamblea Local utiliza en las actividades de difusión y sensibilización que desarrolla en materia de cooperación internacional y próximamente se incluirá como actividad en la formación.



Momento de la segunda, y ya consolidada, jornada de puertas abiertas en Montijo.

Puertas abiertas en Montijo

La Asamblea Local de Cruz Roja en Montijo ha incorporado entre sus actividades anuales la Jornada de Puertas Abiertas, un evento que en sólo 2 ediciones anuales se está consolidando en la Comunidad Autónoma.

Las jornadas de puertas abiertas de Cruz Roja en Montijo se conciben como un día de convivencia para los voluntarios y voluntarias de la organización de todas las Asambleas locales. No



Cesta solidaria en Valencia de Alcántara. – Cruz Roja Juventud en Valencia de Alcántara (Cáceres) sorteó en las pasadas navidades una cesta de Navidad con productos de primera calidad donados por establecimientos comerciales de la localidad. Como el premio no recayó en ningún agraciado, los miembros de la asociación juvenil decidieron colaborar con otra entidad social, Proyecto Hombre, dedicada a la atención a drogodependientes, que cuenta con un centro en la zona, y donárselo.

en vano en la edición de 2003 han participado un total de 150 voluntarios de Almendralejo, Cáceres, Badajoz, Jaraíz de la Vera, Villanueva de la Serena o Mérida.

Con el encuentro se aprovecha para mostrar a los ciudadanos de Montijo y alrededores los recursos y actividades que desarrolla Cruz Roja Española, tanto en la comarca como el resto de la Comunidad de Extremadura.

Así, por ejemplo, los ciudadanos pueden contemplar desde una exposición de vehículos adaptados, ambulancias, todoterrenos, embarcaciones, hasta diverso material de emergencias y pa-

neles con fotografías sobre programas de intervención social.

Paralelamente, los voluntarios de Cruz Roja Juventud organizan distintas actividades de animación de calle, talleres de manualidades y primeros auxilios en las que participan los visitantes que se acercan a la Plaza de España de la localidad.

Para el presidente local, Pedro Soltero, esta es una actividad que quiere consolidar, pues constituye un referente para el intercambio de experiencias entre voluntarios de distintas poblaciones y una manera amena de mostrar al ciudadano la labor que desarrolla la institución.

Medicamentos a domicilio en Villanueva de la Serena

La Asamblea Local

de Villanueva de la Serena ha puesto en marcha un nuevo servicio de atención a personas mayores bajo el nombre "Medicamentos a Domicilio", en colaboración con el Centro de Salud de la localidad.

Se trata de facilitar a personas mayores que viven solas o con movilidad reducida, el acceso a los medicamentos que necesitan, fundamentalmente en tratamientos de larga duración.

Así, los voluntarios visitan al usuario y hacen un seguimiento de su citación, además de compartir con él o ella parte de ese tiempo que están solos. Después, el voluntario se acerca al Centro de Salud con la tarjeta sanitaria de la persona mayor para que el médico pueda extender la receta necesaria, adquiere la medicación y la acerca al domicilio del usuario.

En la actualidad, el programa "Medicamentos a Domicilio" cuenta con un total de 20 usuarios en la localidad y viene a complementar otras actividades que desde la Asamblea Local Villanovense se desarrollan con personas mayores, como el seguimiento de la Teleasistencia a otras 70 personas mayores o el transporte diario adaptado para enfermos de Alzheimer del Centro de Día de la Consejería de Bienestar Social.



El secretario de CR, Leopoldo Pérez, en el centro con abrigo, saluda al ministro de negocios de la embajada iraní en Madrid, ante el director de cooperación de la Junta, Miguel Casado (a la derecha en la foto).

Ayuda para los damnificados por el terremoto de la ciudad iraní de Bam

El avión con ayuda de emergencia fletado el día 2 de enero por Cruz Roja, con la financiación de la Junta de Extremadura, llegó en la mañana del sábado 3 a la ciudad iraní de Bam, tras un vuelo directo. Fue recibido por la Media Luna Roja iraní y el delegado de Cruz Roja Española en la zona.

El avión, un Iliushin L-76 de alta capacidad, transportaba 15.000 mantas, 1.097 kits de cocina familiar, 11 tiendas de campaña pabellón y 125 tiendas de campaña familiares, material que ha permitido la cobertura directa de las necesidades de 25.000 personas, de

las cerca de 200.000 que se han visto afectadas por el terremoto, que se produjo el 26 de diciembre de 2003. Se trata del segundo envío de Cruz Roja Española y el primero financiado en su totalidad por una Comunidad Autónoma, en este caso, Extremadura, por un valor inicial de 293.000 euros.

Tras la llegada, comprobaciones y descarga, se instalaron las 5 tiendas de campaña pabellones, de 100 metros cuadrados de superficie y con una capacidad de almacenaje de 1.000 metros cúbicos, y destinadas a almacén, comedor, centro de recepción y censo de damnificados.

Además, de forma prácticamente inmediata, comenzaba la distribución de mantas a la población afectada. A este envío, financiado por la Comunidad Autónoma Extremeña, hay que sumarle, además, su aportación en la cofinanciación parcial de otro avión con material de telecomunicaciones, así como la compra de material de cocina adquirido en el propio Irán, por valor de 53.000 euros, con lo que las ayudas proporcionadas por la Junta de Extremadura a Irán, y canalizadas a través de Cruz Roja Española, ascienden a 346.174,82 euros.

COMITÉ AUTONÓMICO DE CRUZ ROJA EN EXTREMADURA C/ Del Museo, nº 5 06003 BADAJOZ Telf.: 924.240.200 - Fax: 924.246.383
e-mail: jelosa@cruzroja.es, crextremadura@vodafone.es **Director:** Octavio Cabeza **Coordinación:** Jesús López Santana **Redacción:** Jesús López (Badajoz), Vicente Mangut (Cáceres) y María José Fernández (Mérida) **Maquetación:** Juan Manuel López **Fotografías:** José Aurelio González (Cáceres), J. Manuel Bernal (Badajoz), Juan Villalobos (Montijo) y Archivo Cruz Roja.

Más información en >> www.cruzroja.es

Para cualquier reclamación respecto a la distribución de la revista, póngase en contacto con su Comité Provincial. Cruz Roja es una publicación plural, respetuosa de las opiniones de sus colaboradores y articulistas aunque no las comparta necesariamente.